



FELIPE CONSTANZO / AGENCIA UNO

MIRADOR DE LA BAHÍA EN EL SECTOR CUARTA TERRAZA DE PUERTO MONTT TAMBIÉN SE HA VISTO AFECTADA POR LA PRESENCIA DE ROEDORES EN LAS PROPIEDADES.

Vecinos piden ayuda por invasión de roedores en todo el sector alto

PUERTO MONTT. La Colina, Antonio Varas Norte y Mirador de la Bahía son barrios afectados. Las bajas temperaturas provocarían el fenómeno.

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Roedores cruzando las calles, ingresando a los patios y las casas denuncian los vecinos del sector alto de Puerto Montt, especialmente durante los últimos días. El fenómeno preocupa porque, según los expertos, esto podría recrudecer debido a las bajas temperaturas y la falta de alimento para estos mamíferos, que buscan los lugares más próximos como refugio.

Fueron las vecinas de la población La Colina quienes advirtieron sobre esta situación durante los últimos días, incluso con roedores de importantes dimensiones que salen desde la ladera del cerro que colinda con calle Los Leones, en el barrio Lintz, y donde se han le-

vantado varias mediaguas.

A ello se suman los reclamos de residentes de los barrios Antonio Varas Norte y de Mirador de la Bahía, correspondiente al sector cuarta terraza de Puerto Montt.

SERVICIO BÁSICO

“Esto no es solo ahora, viene ocurriendo hace un año aproximadamente”, señala Verónica Díaz, dirigente vecinal del barrio La Colina. Agrega que el mayor problema lo viven los vecinos de la calle Los Pinos, zona que colinda con la ladera y desde donde salen los ratones que llegan a los inmuebles.

“Se hizo una denuncia a la Seremi de Salud, pero el problema es que los perros persiguen y matan a los roedores, con el miedo que las mascotas se puedan contagiar con alguna enfermedad y que eso des-

pués afecte a las personas”, manifiesta.

Agrega Díaz que esta situación se ha planteado a las autoridades, pero hasta el momento no ven una solución ni tampoco la posibilidad de desratizar toda esta zona.

“Esto puede afectar la salud de las personas. Los ratones llegan desde la ladera de los cerros, donde vive gente. Ahí no tienen alcantarillado ni ningún tipo de servicio básico, por lo que toda la basura queda en este lugar, provocando con ello un foco de insalubridad. Los vecinos, todos los días, están matando uno o dos ratones”, revela.

INSALUBRIDAD

Germán Andrade, residente del barrio La Colina, advierte del abandono que tiene el sector desde hace tiempo. Y no só-

lo en materia de salubridad, sino que también de seguridad.

“Este mismo abandono en el sector ha traído que tengamos una ladera con bastante pastizal, matorrales, y hoy tenemos lamentablemente un problema de insalubridad con el tema de los ratones, porque hay una plaga inmensa. Es terrible ver en la calle estos bichos muertos, que también traen inseguridad a los niños”, aseguró.

RUIDOS Y RATAS

En la población Antonio Varas Norte se vive un problema similar con la ladera del cerro que accede hacia población La Paloma.

María Eugenia González dijo que habita el barrio desde su creación, hace más de 30 años.

“Nunca tuvimos este tipo de problemas, lo que es un

Super Oportunidades

AHOYADORES

COVEPA

La mejor solución



www.covepa.cl



8 horas aproximadamente

es el horario de mayor presencia de roedores tratando de ingresar a las casas.

(viene de la página anterior)

riesgo para la salud de las personas, considerando que esta es una población donde vive mucho adulto mayor”.

Afirmó que los ratones llegan por la instalación de medias que están en la ladera (cerro Antonio Varas Norte) y que no cuentan con baños.

“A ello se suma el ruido infernal todos los días, con música fuerte, lo que se extiende a las noches y la madrugada. Lo peligroso de este problema es que para construir tienen que sacar la vegetación, lo que podría ocasionar un derrumbe producto de la lluvia”, observa la residente.

MIRADOR DE LA BAHÍA

Ramiro Santana, del barrio Mirador de la Bahía, contó que “de un día para otro nos encontramos en el patio de la casa con las ratas. Incluso a una vecina sabemos que ingresaron a su cocina”.

Dijo que “la verdad es que no sabemos de dónde pueden venir, pero podría ser de algún basural clandestino cerca del barrio. Creo que las autoridades van a tener que poner mayor atención a este problema”, observó.

Los residentes de la esquina de las calles Volcán Hornopirén con Pailahuén, en el mis-

“Lo importante es reforzar el adecuado manejo de la basura domiciliar y ojalá no dejar escombros”

Alejandra Beltrán
 Unidad de Zoonosis de la Seremi de Salud
 Región de Los Lagos

“La verdad es que no sabemos de dónde pueden venir, pero podría ser de algún basural clandestino cerca del barrio”

Ramiro Santana
 Vecino de Mirador de la Bahía

“El problema es que los perros persiguen y matan a los roedores, con el miedo que las mascotas se puedan contagiar con alguna enfermedad”

Verónica Díaz
 Dirigenta vecinal de La Colina

3 son los tipos

de roedores que se han observado en el radio urbano, especialmente en el sector alto de la capital regional.

1 roedor

y hasta 2 diarios están encontrando los vecinos de La Colina en sus propiedades, aledañas a la ladera.



EN CALLE LOS PINOS DE LA COLINA, LOS VECINOS HAN OBSERVADO ENORMES ROEDORES CRUZANDO POR LA VÍA HACIA LOS PATIOS DE LOS INMUEBLES CERCANOS.

mo, sector han estado viviendo con muchos problemas desde que los roedores empezaron a llegar a sus domicilios, porque en la zona existen algunas áreas verdes donde se presume han arrojado basura.

Aunque los residentes no quisieron hablar públicamente, sí advirtieron de la presencia de roedores en las casas.

BUEN OLFATO

Alejandra Beltrán, de la unidad de Zoonosis de la Seremi de Salud, explicó que al bajar las temperaturas los roedores se acercan a las viviendas en busca de refugio.

“Ello se produce también por la disminución de alimentos. Por ello uno los ve más, lo que no significa que haya un incremento de ratas”, aclaró.

Indicó que el hecho que se vean roedores, por ejemplo, en Los sectores como Mirador de la Bahía, es porque hay áreas verdes cerca de las viviendas. “Lo importante es reforzar el adecuado manejo de la basura domiciliar. Por ejemplo, no dejar escombros y mantener la comida de las mascotas en un lugar seguro. Estos roedores huelen todo lo que es alimento, tienen buen



LOS VECINOS HAN ATRAPADO VARIAS RATAS EN SUS PATIOS EN POBLACIÓN LA COLINA.

olfato”, asegura.

Otro punto importante que provoca la llegada de los roedores a los lugares habitados son las tomas en los cerros y donde se levantan viviendas sin sistema sanitario.

Reconoce la profesional que “la instalación y uso de pozos negros favorecen la presencia de roedores, además de los lugares donde se dejan los de-

sechos, que tampoco tienen protección”.

Respecto al roedor más común de la ciudad, este corresponde al guarén, de color café; el roedor de tejado, de color negro; y la laucha, de color plomo. De acuerdo a los vecinos afectados, la llegada de los roedores a sus domicilios se ha registrado en las noches y, curiosamente, en las mañanas, cer-

ca de las 8 horas, que corresponde al horario donde mayoritariamente son observados.

La presencia de roedores también ha afectado a los establecimientos educacionales de Puerto Montt, lo que motivó a la Dirección de Administración de Educación Municipal (DAEM) a iniciar un proceso de desratización.

Es así que el DAEM, a tra-

vés de su unidad de Operaciones, dispuso de personal calificado y equipos para realizar control de plagas en los recintos educacionales municipales. Junto con ello, contrató una empresa externa que realiza la contención del vector en las afueras de los establecimientos educacionales, para evitar el ingreso de roedores a los colegios.